



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 31 OCTOBRE 1915

NUMÉRO 61

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

FORTE ARMÉE RUSSE POUR L'INVASION DE LA BULGARIE TEUTONS BATTUS DANS L'ARTOIS ET EN CHAMPAGNE

LE BULLETIN DU JOUR

DEMARCHES POUR LA PAIX ENTRE LES BELLIGÉRANTS D'EUROPE.

ROI ET PRÉSIDENT SONT PRÊTS

ALPHONSE XIII ET M. WOODROW WILSON COLLABORERONT.

Doute sur le succès de la Campagne s'étend en Allemagne.

Depuis quelques jours, il est devenu question, avec une nouvelle insistance, notamment de la part des journaux qui passent pour prendre leur mot d'ordre à Berlin, de démarches entreprises ou à entreprendre en vue de la paix à conclure entre les nations belligérantes d'Europe. On est même allé jusqu'à dire que le Kaiser était prêt à faire connaître les conditions auxquelles il traiterait, et l'on mêlait à ces rumeurs le bruit d'un voyage que devrait aux Etats-Unis, à cet effet sans doute, le prince de Bulow, après avoir, toutefois, rendu visite au Roi d'Espagne, dont les dépêches nous disaient, ces jours passés, qu'il s'était déclaré tout prêt à s'employer activement, dans ce but, en collaboration avec le Président Wilson. Si ce langage a été effectivement tenu, c'est que le Roi d'Espagne ignore les dispositions du Président Wilson sur la question, et qu'il perd de vue que le Président Wilson sollicite plusieurs fois déjà, s'est chaque fois refusé à prendre, dans ce sens, la moindre initiative, aussi longtemps, a-t-il dit, que l'un des belligérants n'aura pas fait appel à ses bons offices. Le Président Wilson se rend compte à merveille que pour que les Etats-Unis puissent être la grande nation médiatrice, il est un écueil qu'il s'agit d'éviter; le cabinet de Washington doit s'interdire toute démarche inopportune et toute pression prématurée. Les puissances alliées sont bien résolues à obtenir une paix durable par la victoire de leurs armées. Dans ces conditions, il n'appartient pas plus aux Etats-Unis qu'à n'importe quelle autre nation neutre, grande ou petite, de prendre l'initiative d'une médiation qui n'aurait aucune chance d'aboutir. Une telle initiative ne pourrait qu'être leur influence et ruiner leur crédit moral, sans profit pour qui que ce soit. La chose est intéressante à bien marquer, parce qu'en Amérique et en Europe même, certains éléments insistent maladroitement dans ce sens et essaient d'amorcer des conversations qui ne peuvent être sérieusement soutenues avant qu'une décision soit obtenue sur le champ de bataille. Le Président Wilson n'est pas dupe de ces pacifistes quand même, puisqu'il a déclaré, il y a plusieurs mois déjà, qu'il faudra se tenir prêt à témoigner de l'amitié aux belligérants quand la lutte sera terminée. Ce sont ses propres expressions, à l'assemblée annuelle de la presse américaine. D'ailleurs, on n'en est pas là, puisque, l'autre jour, à la Chambre des Communes, parlant au nom du gouvernement, M. Lloyd George a répété que les puissances alliées étaient plus résolues que jamais à ne démasquer les armes qu'après avoir assuré, par l'écrasement de l'Allemagne, la liberté et

Suite 5me Page.

NOUVELLES DE WASHINGTON

L'ALLEMAGNE EN QUÊTE DE SECOURS POUR LES POLONAIS.

PLANS DE DEFENSE NATIONALE

UN SOUS-MARIN A-T-IL TORPILLE LE VAPEUR "HESPERIAN"?

Le Japon inquiet du rétablissement probable de monarchie en Chine.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 octobre.—Le gouvernement d'Allemagne sollicite des secours pour les nécessiteux de Pologne. De 20 à 30 millions se chiffre le nombre des habitants de ce pays, absolument sans ressources, et la somme de \$30,000,000 par mois suffirait, à peu près pour leur donner des secours urgents. Un comité à l'instar du comité de secours Belge serait formé, avec l'assentiment de l'Allemagne et de la Russie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 octobre.—Des officiers de la Garde Nationale et M. Garrison, le secrétaire de la Guerre ont eu une conférence aujourd'hui, au sujet des plans de la défense nationale. Les discussions ont duré plusieurs heures et le résultat a été très satisfaisant. Les plans seront soumis au Congrès des Etats-Unis qui siégera en Janvier.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 octobre.—Une dépêche de Douglas, Arizona dit que le général Villa à la tête de 8,000 hommes marche sur Agua Prieta, pour attaquer la garnison Carranziste.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 octobre.—Le Président Wilson et Mme Norman Galt sa fiancée, visiteront la nouvelle Maison Blanche dite "Shadow Lawn" près de Long Branch, N. J., la semaine prochaine.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 octobre.—Le Secrétaire d'Etat Lansing a annoncé aujourd'hui que le département de la marine, avait positivement établi le fait que le fragment de l'enkin de guerre qui a coulé le vapeur "Hesperian" de la ligne "Allen", fait partie d'une torpille. Le gouvernement allemand persiste dans la dénégation que le "Hesperian" ait été torpillé.

Le secrétaire dit que le résultat de l'investigation du département de la marine serait immédiatement communiqué au gouvernement Allemand directement, ou à l'ambassadeur Bernstorff.

Le fragment de métal examiné par les experts de la marine, a été trouvé sur le pont du navire après l'explosion.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Troupes Russes en marche contre les Bulgares--- La Roumanie penche pour les Alliés

Nish est menacé de près---Importants succès Français dans l'Artois et en Champagne---Insuccès des manœuvres Allemandes à Riga et Dvinsk---Les Teutons manquent de munitions---Tranchées Turques capturées en Gallipoli---Le roi George se rétablit de sa chute.

Un grand contingent de troupes russes est parti des ports d'Odessa et de Sébastopol "Mer Noire" en marche vers la côte de la Bulgarie. Les transports sont accompagnés d'une forte escadre, qui vient de bombarder le port de Varna dans le but de préparer le débarquement des troupes. L'attitude favorable de la Roumanie envers les puissances alliées attire l'attention du gouvernement grec et de l'état-major, qui attend avec impatience le résultat des négociations des alliés à Bucharest. La position de la Serbie devient de plus en plus critique. Nish est menacée par les Bulgares, tandis que les Autrichiens et les Allemands avancent sur le grand arsenal serbe à Kragnjevalz. Les Serbes sont en pleine retraite le long de la frontière bulgare, tandis que les Bulgares ont pris plusieurs villages dans la vallée du Timok, ce qui leur donne une position stratégique de première importance. La prise complète de Pirot n'est pas encore accomplie, et à part le rapport que les Français sont maintenant fermement retranchés dans la ville de Strumitsa aucune nouvelle est arrivée des Balkans.

Dans la région de l'Artois, les Français ont fait de nouveaux gains, occupant une section de tranchées allemandes à Bois-en-Hache, et ayant repoussé une attaque allemande sur la colline No. 140 au sud de Souchez.

En Champagne, quatre contre-attaques allemandes, de la position de la "Courtine", occupée par les Français ont été repoussées. L'insuccès des Allemands de prendre Dvinsk et Riga est dû à la topographie du pays très boisé qui empêche le

COMBAT NAVAL

Navires de guerre de Turquie attaquent l'escadre Russe.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 30 octobre.—Les navires de guerre turcs, "Breslau", "Goeben" et "Hamidié" ont attaqué l'escadre russe composée de trois cuirassés, plusieurs croiseurs et torpilleurs qui escortait les troupes russes se rendant sur la côte de la Bulgarie. Le résultat du combat n'est pas connu.

Mort de M. A. Macaluso.

M. Antonio Macaluso, 7 ans, un des Italiens les mieux connus à la Nouvelle-Orléans, est mort après une longue maladie, à sa demeure 1605, rue Marais. M. Macaluso était membre de la société Confessa Entellina, et autres sociétés italiennes.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

VENTE DE 7,000 ACRES DE TERRAINS PETROLIFERES.

Elections prochaines dans l'Etat de Mississippi—Procès important perdu.

Shreveport, 30 octobre.—M. J. P. Flournoy, Jr., a transféré à Mm. C. D. Keen et W. C. Woolf, 7,000 acres de terrains pétrolifères dans la partie nord-est de la paroisse Caddo, et le district nord-ouest de la paroisse Bossier. On va forer bientôt pour l'huile et le gaz.

Morgan City, 30 octobre.—La compagnie de bois de construction "Waddell, Williams Lumber Company", se propose d'ériger un grand manufature de boîtes de tous genres.

Shreveport, 30 octobre.—Le grand jury a présenté une accusation de détournement de fonds contre G. N. Turner ancien agent, ici, de la Remington Typewriter Company. Le montant approprié par l'accusé est \$700.

Lac-Charles, 30 octobre.—W. G. Landes pendant onze ans, Secrétaire de l'association des "Sunday schools" de Pennsylvanie, sera un des orateurs au rallye des "Sunday schools" qui durera deux jours, mercredi et jeudi 10 et 11 novembre.

Lucy, 30 octobre.—La Société Littéraire et de Débats de l'école Berthelot a été réorganisée et a présenté son premier programme. Vendredi, Mlle Alba Dufresne est présidente et M. Honoré Charpentier, fils du Prof. Maurice Charpentier, secrétaire.

Woodville, 30 octobre.—Mlle Edna Mount a perdu son procès pour \$25,000 de dommages qu'elle avait intenté contre le "Yazoo and Mississippi Valley Railroad".

Jackson, 30 octobre.—L'élection générale en Mississippi mardi prochain promet d'être très calme et guère plus de 25,000 votes iront au scrutin. Les Socialistes réclament 5,000 votes.

Biloxi, 30 octobre.—George W. Grayson, agent de la "Deer Island Improvement Co.", a disposé d'une portion de terrain sur l'île aux chevreuils aux frères Bentzell de Biloxi.

Aberdeen, 30 octobre.—Dix jurés ont été choisis hier dans le procès de R. R. Brewer, accusé de meurtre. Le procès a été ajourné à Mercredi.

Et la municipalité de Cherbourg a eu l'idée de faire une exposition de ces œuvres au profit de nos blessés. Cette exposition, si d'ailleurs, présente une particularité bien inattendue chez l'auteur de l'Angelus: Millet savait être humoriste. Un curieux dessin figurant parmi les toiles présentées par la municipalité de Cherbourg, de ce maître qu'on ne connaît pas point; des portraits de famille, des paysans, une marine, des tableaux de genre.

LETTRE D'UN PARISIEN

UN VOLUME INTÉRESSANT DU COLONEL SUISSE FEYLER.

LES MENSONGES ALLEMANDS

COMMENT ILS FABRIQUENT LES COMMUNIQUES "OFFICIELS".

Les neutres comprennent l'astuce, la fourberie, et le mensonge des Teutons.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Un officier suisse, le colonel Feyler, vient de publier un gros volume qui s'adresse surtout aux militaires et aux spécialistes, et dans lequel il examine avec impartialité la manière dont les Allemands, depuis le commencement de la guerre, ont entrepris leur campagne de communiqués qui sont faites avec une extrême habileté et ne sont en somme, il le démontre par des textes, que des manœuvres de mensonges. Le plan est bien simple: l'état-major public d'abord, comme en France un "Communiqué", mais avec cette différence — et le colonel Feyler qui le constate — que tandis qu'en France si on ne dit pas tout, on dit d'une façon scrupuleuse la vérité, en Allemagne, on ne parle que des succès allemands et des défaites de l'ennemi. Dès que l'état-major allemand a publié ses "Communiqués", il les fait suivre d'une dépêche de l'agence Wolff qui, naturellement, les confirme et amplifie les mensonges si c'est possible.

Enfin, il y a toujours, comme par hasard — et cela tous les jours — un correspondant d'un grand journal allemand présent au Quartier Général, qui annonce des faits dont l'état-major n'a pas voulu prendre la responsabilité et qu'on n'a même pas osé confier à la mensongère Agence Wolff. Mais, grâce à ces trois publications successives, on parvient à fausser l'esprit allemand qui ignore, à l'heure actuelle la bataille de la Marne sur laquelle les chefs militaires ne se sont pas encore décidés à publier de renseignements.

Le colonel Feyler ne relève à ce sujet, dans les communiqués boches qu'une information du 10 septembre 1914 qui annonce "une double victoire remportée près de Paris par des détachements cependant inférieurs en nombre". Les Allemands ajoutent, naturellement, qu'ils ont enlevé cinquante canons, faits plusieurs milliers de prisonniers, etc., et que, de plus, le prince impérial a bombardé Verdun avec une forte artillerie.

Ce bombardement est aussi inimaginable que la victoire du 10 septembre et voilà tout ce que le peuple allemand connaît de notre victoire sur la Marne. Comme les journaux anglais avaient donné des détails très précis sur ces combats, le 44 septembre, le grand état-major allemand communiquait que "sur le théâtre occidental de la guerre, les opérations, dont les détails ne pouvaient être publiés avaient conduit l'armée allemande à une nouvelle bataille qui lui avait été favorable et que les nouvelles répandues par l'ennemi par tous les moyens étaient fausses". Et pour que ce démenti militaire ait tout son poids, c'était la "Wilhelmstrasse" qui appuyait par la déclaration suivante, répandue à des millions

Suite 5me Page.